

SOIS - PRÊT - SOIR

EDITION SPÉCIALE DU CAMP DE WALBACH DES ECLAIREURS-UNIONISTES DE FRANCE
21, rue de la Baume, Paris

Les jours se suivent . . . et ne se rassemblent que aux un point:

NOTRE BONNE HUMEUR...!

La journée de mercredi fut entièrement différente de celle de mardi.

Plus de KALOUI... du moins officiellement organisés (car dans les coulisses nos « yeux » étaient à l'affût comme vous le verrez plus loin). Donc plus de Kalouvi, mais bien de véritables concours du genre tout à fait sérieux puisque c'est d'après les résultats que les patrouilles y obtiendront que sera désignée la meilleure !



Concours interpatrouilles ?

Le point de vue du Chef de Camp

« Un éclaireur est propre dans son corps, ses pensées, ses paroles et ses actes. »

La loi de l'Eclaireur est la loi du camp ! On ne pouvait en dire autant ce soir du camp de Walbach en ce qui concerne la propreté.

Je vous demande de faire jusqu'à la fin du camp une croisade de propreté, propreté personnelle, propreté des tentes, propreté des sous-camps, propreté des lieux de rassemblement. Cela est indispensable pour la bonne réussite de notre travail et la bonne tenue de notre mouvement : un camp scout ne peut être qu'un camp propre.

Walbach, 26 - 7 - 51.

Ces épreuves ont connu la même affluence que nos propres KALOUI, preuve évidente qu'il n'est pas du tout utile de distribuer des bonbons pour faire faire des efforts aux patrouilles E. U. ! ...

Le Commissaire PAGEZY et sa centaine d'instructeurs eurent fort à faire pour ne pas se laisser déborder et assurer le bon déroulement des épreuves, dignes prolongements des Relais !

Nous vous reparlerons par ailleurs de ces concours, mais nous avons remarqué que les patrouilles mirent à arriver au résultat, la même gaieté et le même entrain que la veille pour nos Kalouvi ! ...



Secourisme

Le soir, les yeux de tous les commissaires restaient rivés au ciel. Pleuvait-il ? Ne pleuvait-il pas ? Finalement il ne plut pas et dès la tombée du jour et pour la première fois dans un camp fut projeté un film d'actualités scouts, présentant sur l'écran un reportage exécuté samedi, dimanche et lundi dernier dans les relais.

C'est donc dans les délais de l'actualité cinématographique la plus mo-



... Pâtes discrètement un chef

dernis que *Sois - Prêt - Sois* a pu réaliser ce reportage cinématographique et vous l'offrir.

Il était suivi du magnifique film relatant le voyage du « Commandant Charcol » à la terre Adélie qui fit revivre aux assistants les « bagarres » que doivent soulever les hardis navigateurs qui, de nos jours, tentent l'aventure ! ...

Parmi ces derniers un bon nombre : Liolard, Geyer, Brucher, Languepain... sont d'anciens E. U. qui utilisent dans



Retour du « circuit nature »

leur vie d'explorateur ce qu'ils ont appris, quand ils étaient jeunes, dans les mêmes troupes que vous !

**Le Renard Subtil
de la Forêt profonde.**

108 ANS de Scoutisme

“discutent le coup”

Personnages :

cp de Paris, 16 ans, blond, très grand, mince, short beige très court, chemise de camp, chaussures, bas et tige nue.

sp de Marseille, 14 ans, noir, bouclé, petit, ramassé, short bleu très retroussé, maillots, sandales, tête nue.

2 bizuths de quelque part en France, 12 ans, chemise régle, insigne arpirant, culotte marron 10 centimètres au-dessus du genou, socquettes blanc-gris, espadrilles, hêret.

Le diplodocus de Paris, 54 ans, moustache grisonnante légèrement, culotte velours bleu aux genoux, chemise et foulard à l'ordonnance, bas, chaussures, chapeau.

Scène : Le camp de Walbach, à droite, la tente de « Sois-Prêt », signalée par une activité fébrile et des imprimés par terre.

Le **cp** sort de la tente « Sois-Prêt » comme un furieux. A ! zut alors ! C'est bien du Rolland encore. Et pas moyen de lui refuser à ce type-là. Il a toujours le tour pour vous mettre dans le sac. Attendant le **sp** : Eh toi, là-has, marinos du pays noir, ton âge

sp (avec l'asseng) : 11 ans. Et je suis de Marseille, tu sais.

cp : Voici, Rolland, tu connais, le type du journal, y vient de me charger d'une enquête. Toujours des trucs à la noix. Il faut nous mettre à quatre pour faire 54 ans tous ensemble, et trouver un ancien de 54 ans pour discuter le coup avec lui.

sp : On va s'marrer. Alors, où sont les deux autres ?

cp : T'as 14 ans, moi 16, ça fait 30, il nous faut 2 bizuths de 12 ans pour faire le compte. Et puis, dis donc, pourquoi que t'as un short bleu toi, c'est pas régle.

sp : Tu sais, avant que les ordres arrivent à Marseille, c'est loin. Et puis y fait chaud, on s'presse pas chez nous. Et puis la maternelle venait de m'acheter cui-ci, alors pour en acheter un autre, tu peux toujours courir ! Eh ! vise-moi les deux gosses-là !

cp : Eh ! les bizuths !

Les **bizuths**, les mains en poches, lèvent la tête d'un air offensé et ne disent rien.

cp : Quel âge avez-vous ? 12 ans, c'est ce qu'y faut. Montrez-les patte.

C'est propre ? Venez, on fait une enquête. C'est important.

Les quatre circulent un instant. Passe l'ancien, pressé, très digne.

cp (à l'ancien) : Hé là, l'diplo ! Ils se bousculent tous les quatre.

Le diplo (à l'ancien) : Diplo d'quoi ?

sp : Diplo d'ocus pardi ! Un ancien quoi ? A-tu 54 ans ?

cp : Voilà. On a 54 ans à quatre. A nous cinq, ça fait 108. On doit discuter le coup ensemble pour le casard de Rolland. Dis-nous ce qu'on faisait de ton temps. T'es du début ? (nuance de respect.)

Le diplo : Je suis entré en 1911. Je connaissais Bonnumaux depuis 1909.

cp (à l'ancien) : Or en 1900, nous étions Bonna gossé !

Le diplo : Non, c'était un homme déjà, mais quel homme ! Il en aurait remontré à tous les jeunes CT d'aujourd'hui. C'était le bon temps. Et les gosses nous prenaient pour des cow-boys, ou une troupe de cirque. Les chiens nous couraient après. Pas habitués aux genoux nus. D'ailleurs (regardant les garçons) on montrait moins de peau qu'aujourd'hui.

cp : Ça te gêne, petit père ? On est bien mieux comme cela cependant.

Diplo : Non, ça ne me gêne pas. Mais quand on rencontrait un ancien on le saluait proprement. On aimait faire le salut scout nous autres, ça a du chic, et il n'y a que les scouts qui le font. Et puis on ne disait pas :

Les Walbachiens vus par



CYRIL



« diplo » ou « petit père ». On disait « chef ». Et cela avait de l'allure, croyez-moi.

sp : Vous faisiez des sorties comme nous ? Et des camps ? Et des bagarres au foulard ?

Diplo : Bien sûr. Mais on marchait souvent en rangs dans les agglomérations. Et après avoir bien couru les bois, on se nettoyait pour rentrer en ville, aussi propres ou presque qu'on était partis, pour l'honneur de l'uniforme. D'ailleurs on avait toujours un petit sac au dos ou un gros sac par patrouille pour porter ce dont on avait besoin en sortie : vieille tenue pour la bagarre ou pour ramper, pharmacie de patrouille, pèlerine contre la pluie. A-t-on toujours ce qu'il faut avec soi aujourd'hui ?

cp : On s'débrouille.

Diplo : Je sais. Vous n'êtes pas empotés. Mais rien ne vaut de bien savoir le métier et d'importer les outils nécessaires. A propos, avez-vous tous les quatre un crayon et du papier pour votre enquête ? (Le **cp** sort un bout de crayon et un carnet. Les autres se regardent, gênés.) Tenez, il est bon d'avoir un peu de réserve. (Il donne au **sp** un crayon et un carnet.) Et bonne chance pour votre article.

Les 4 : Merci, chef ! (Ils saluent) et bon camp pour ton 40^e anniversaire !

La semaine prochaine le Jam de Bad-Ischl

Cette année, c'est l'Autriche qui accueillera, durant le mois d'août, les Eclaireurs du monde entier, et BAD-ISCHL est le lieu choisi pour le Jam. Pour ceux qui l'ignoraient, pas hasard, disons tout de suite que Bad-Ischl se trouve dans la province de la Haute-Autriche, non loin de la fameuse ville de Salzbourg, l'une des plus belles et des plus touristiques régions du pays.

Bien entendu, les scouts d'un grand nombre de pays y seront représentés et la France en particulier enverra une délégation importante. La délégation E.U., placée sous la direction de Ch. Rolland, partira de Walbach le 2 août, c'est-à-dire trois jours après la fin du Camp National.

Et le vendredi 3 août s'ouvrira le 7^e Jamboree mondial.

Vous tous qui y participerez serez, du jour au lendemain, au milieu d'une masse énorme d'éclaireurs venus de tous les coins du monde, parlant des langues différentes, ayant des habitudes de vie diverses, des uniformes qui vous paraîtront bizarres et curieux, car ils ne rappelleront en rien le vôtre (signalez tout de suite que l'uniforme officiel de la délégation française comprend la chemise beige, la culotte bleue et le chapeau). Et pendant dix jours vous allez être plongés dans une atmosphère totalement différente de celle de vos camps et même de celle du Camp National. Vous assisterez aux grandes démonstrations de chaque pays, car toutes les déléga-

tions doivent en présenter une, vous participerez à de grands jeux, à des concours, vous lancerez des défis, vous pourrez échanger des idées... et peut-être surtout des insignes avec des scouts étrangers, vous visiterez une région admirable bien que jouissant d'une réputation fâcheuse de variabilité atmosphérique... et pendant tout le Jam vous tâcherez de représenter dignement les E.U., en particulier par votre correction, votre bonne humeur et votre fraternité.

Le Jam est une grande aventure, à laquelle vous n'aurez pas très souvent le loisir de participer pendant votre vie d'éclaireur. Sachez donc profiter pleinement du Jamboree de Bad-Ischl et entrez en contact avec le plus grand nombre possible d'éclaireurs étrangers, même si vous êtes obligés pour cela de parler petit nègre ou de vous faire comprendre par signes.

Après le Jam, qui se termine le 13 août, toute la délégation française est invitée par l'Armée Française d'occupation à passer trois jours dans le Tyrol, et là encore vous aurez l'occasion de visiter un pays inconnu pour la plupart d'entre vous.

Que ceux qui ne peuvent pas aller au Jam cette année se consolent car peut-être pourront-ils participer au



prochain. Quant aux autres, ceux qui partent, Sois-Prêt dès à présent leur souhaite un bon camp et espère qu'ils reviendront joyeux, rapportant une masse énorme de souvenirs passionnants.

...CINQUIÈME KALOUVI...

Vous savez sans aucun doute combien pèse une boîte de sardine en conserve... Nous, par contre, désirerions savoir quel est le poids, à 500 grammes près, de certaines grosses boîtes du Camp National.

Notre 5^e Kalouvi consiste donc à découvrir le poids ou la taille du C.N.,

du chef de camp (Quirin), de Papa...

Un Eclaireur nataissant astucieux, nous pensons qu'il vous sera très facile de trouver ce Kalouvi : c'est peut-être lui qui vous fera gagner.

Les réponses devront se trouver au journal avant de midi 18 heures

BON DE RÉPONSE

Nom : _____ Prénom : _____

Troupe : _____ Patrouille : _____

Poids du C.N.

Poids du Chef de Camp

Poids de « Papa »

Nom de l'Eclaireur le plus grand : _____

AVEZ-VOUS RÉPONDU au Questionnaire ASTRA ?

Il s'agit de savoir ce que pense chaque patrouille de la margarine que lui a remis le Service, du Ravitaillement. Discutez-en entre vous et RÉPONDEZ AU Questionnaire ASTRA

Pour vos photos à Walbach... et ailleurs

CORONET
Appareils et Pellicules

NEOCIDE MURAL

*Pulvérisé sur les murs
Détruit les mouches
Pendant un mois*

Un Concours à voir :

4 COMMISSAIRES
jouant de
L'HARMONICA

organisé au feu de Camp
avec l'

Harmonica HOHNER

*Le RIZ est aussi bon froid
que chaud... à la condition d'être
bien cuit.*

*(Préparez de l'eau bouillante
pour en ajouter dans la
bonnamaux au cours de la
cuisson si utile).*

LE COIN DE NOS REPORTERS

Nous avions hier matin une petite réunion — assez sympathique — des Reporters de Sois-Prêt. Il a été décidé à l'issue de cette

rencontre, que chacun d'eux se mettrait en chasse et fournirait un article sur un sujet déterminé.

En voici quelques uns :

INTERVIEW EXPRESS DE TROIS ECLAIREURS

Pouvez-vous me dire quel est à votre avis le chef le plus embêtant du camp ?

- 1^{er} : Éclaireur : muet.
2^e : Éclaireur : muet
3^e : Éclaireur : néant.

Que pensez-vous du matériel de patrouille en camp volant et pendant les relais ?

- 1^{er} : Bon, mais insuffisant.
2^e : Il était très bien.
3^e : C'était vieillot et mécanique.

Que pensez-vous des voitures de patrouille ou de Troupe ?

- 1^{er} : Très défectueux. Pour nous la voiture... C'est le châssis d'un vieux « landau » de bébé !
2^e : Pas assez complet.
3^e : On est « fauché ».

Avez-vous appris quelque chose pendant les relais ?

- 1^{er} : Oui, j'ai beaucoup appris.
2^e : Conduire une moto et le Code de la route.
3^e : Je n'ai rien appris !

Quelles ont été les plus grandes difficultés pendant les relais ?

- 1^{er} : La distance.
2^e : Tirer la cariole et marcher à pied.
3^e : Aller chercher l'eau et le ravitaillement dans les vallées.

Comment éclairez-vous vos tentes ?

- 1^{er} : Excellent (patrouille des Cigognes de Metz).
2^e : On ne s'éclaire pas !
3^e : Minable !...

G. L.

UN ENTRETIEN AVEC LE CHEF DE CAMP

J'ai été nommé reporter par les E. U. et mon premier soin a été d'aller interviewer le chef de camp, G. QUIRIN.

Je l'ai trouvé ce matin après beaucoup de recherches, pressé par une foule d'éclaireurs, en train de signer des autographes. Je l'attirai à part et lui posai des questions :

— Que penses-tu du camp de Walbach ?
— Je suis très content, en particulier du montage du camp d'avant-hier soir, car les patrouilles ont très bien monté leurs tentes, malgré la tombée de la nuit.

Et aussi parce que dans les Relais aussi bien qu'au camp fixe, un très chic esprit règne entre tous les Éclaireurs.

— Donne-moi quelques renseignements sur les éclaireurs du camp et leurs campements.

— Il y a à Walbach 1500 éclaireurs, routiers ou chefs. Ils campent dans 400

tentes à peu près. Ils viennent de France, de Madagascar, de Suisse, du Maroc, d'Allemagne, d'Angleterre, etc...

— De quelle Province es-tu le commissaire ?

— Je suis le Commissaire Délégué aux Isolés, c'est-à-dire de ceux qui veulent être E. U., mais qui n'ont pas de groupe local auquel se joindre.

Au camp, se trouve l'une de ces troupes dirigée par le chef BÉNIGNUS, elle comprend une vingtaine d'éclaireurs.

— Depuis quand a-t-on commencé à organiser le camp ?

— Depuis novembre 1950 — c'est-à-dire depuis 8 mois et demi. Nous avons été aidés par la Municipalité de Colmar.

— D'où vient le ravitaillement ?

— De Colmar, apporté en camions à l'usine où il est distribué à chaque Troupe.

— Combien y a-t-il de postes téléphoniques dans le camp ?

— Dix, dont toutes les lignes ont été montées par les Éclaireurs de Colmar qui assurent aussi le service de liaison et le service postal. Ils lèvent régulièrement les quatre boîtes aux lettres.

IL Y A EU 15.696 AUTOGRAPHES

Vous savez tous qu'à la fin de votre carnet de camp se trouve une page réservée aux autographes, et c'est cette fameuse page qui remporte, peut-être, actuellement, le plus de succès. Dès qu'il aperçoit le C. N., dans le seul but de lui attacher une signature, l'éclaireur de cuistance lâche toutes ses gamelles...

Par contre la plus grande variété préside à la recherche des autographes.

Il y a ceux, et combien nombreux, qui font signer n'importe qui pour faire comme les autres et remplir le carnet.

Il y a ceux qui recherchent les autographes des grosses huiles, pour pouvoir dire par la suite : « Mais oui, le C. N. a signé de sa main, devant moi... »

Il y a ceux qui recherchent les signatures-totems avec un petit dessin rigolo.

Certains recherchent les autographes d'une seule catégorie de « grosses légumes », C. N. A., C. D.,...

Signalons aussi que s'il existe des « mordus » parmi les chasseurs d'autographes, il en est d'autres, qui trop timides, font remplir leur carnet par l'intermédiaire d'un copain.

Bien sûr, dira-t-on, une collection d'autographes ne sert à rien, mais faut-il rechercher ici l'utilité et non pas plutôt la distraction. Donc amusez-vous bien, et bonne chasse...

J. Blandet.

Nos Kalouvi

Attention aux plis de nos tentes !

Mais oui, c'était ça... Notre troisième KALOUVI, « attention aux plis de vos tentes » voulait seulement dire que pendant toute la journée d'hier, nous nous propositions d'examiner toutes les tentes du camp afin de rechercher celles qui étaient montées de façon impeccable. Voici donc ci-dessous la liste des patrouilles gagnantes qui devront venir rechercher à la tente de « Sois-Prêt - Sois », aujourd'hui avant 20 h., le paquet de bonbons qui leur est réservé.

Alouettes d'Enghien
Aigles du Luxembourg
Chiens de Passy
Léopards de Schillick
Antilopes de Marseille
Lynx du Luxembourg
Castors de Damois
Chamois de St-Etienne
Aigles de St-Etienne
Panthères de Balignolles I
Cerfs de Bois-Colombes
Goélands de Toulouse
Chamois de Marseille, M. M.
Écurouis de Bordeaux
Chamois de Mantès
Sangliers de Phalsbourg
Chamois d'Héricourt
Aigles de Strasbourg-Neudorf
Bisons de Mazanet
Loups de Marseille, M. M.
Pics-verts d'Enghien
Léopards de Strasbourg - Flèche Noire
Eperviers de Strasbourg - St-Guilhaume
Élans de Brest

Le Trackodrôme !

Un grand chef E. U. se met nu pied dans une gamelle remplie de peinture, puis il marche sur la route, sur un pied, sur les mains, à l'envers. Il s'arrête, s'assied, allume 2 allumettes, repart, fait un dernier saut et voici la piste terminée.

Aussitôt 50 patrouilles, dirigées par 50 Sherlock Holmes en herbe se penchent sur ce hiéroglyphe.

O merveille de l'observation, certains arrivent à reconstituer peu à peu le fil conducteur, l'histoire complète et exacte.

D'autres inventent un roman plus ou moins fantaisiste qui n'a que peu de rapports avec le sujet !

SOIS-PRÊT échange les papiers sales contre des bonbons

Apportez à notre tente tous les papiers sales qui traînent dans le camp ; en échange nous vous donnerons des bonbons (papiers des bonbons pas encore acceptés).